

La force des relations humaines : l'UNIV et les jeunes à Rome

Plus de 2 000 étudiants se réuniront à Rome du 10 au 17 avril pour approfondir le sens de la Semaine Sainte et réfléchir sur le thème "Reconstruire ensemble : la force des relations humaines".

08/04/2022

Comme les années précédentes, pendant la Semaine Sainte à Rome, et

après la pause forcée de 2020 et 2021, les étudiants de plus d'une centaine d'universités du monde entier - mais surtout d'Europe, en raison des restrictions encore en vigueur dans de nombreux pays - se réuniront à Rome pour l'UNIV 2022, un rassemblement international d'étudiants universitaires qui souhaitent passer la Semaine Sainte et Pâques à Rome avec le Pape. Les participants prendront part aux cérémonies liturgiques de la Semaine Sainte et à plusieurs rencontres avec le prélat de l'Opus Dei, Mgr Fernando Ocáriz.

Sites web contenant des informations sur l'Univ :

Univ Forum - Univ Inspire - Univ Hack

Cette année, le comité d'organisation de l'UNIV a proposé de réfléchir sur le thème "Reconstruire ensemble : la force des relations humaines". Les

jeunes participant à la rencontre UNIV chercheront à approfondir l'importance des relations humaines dans l'amitié, le travail, la famille et, à travers les conférences et autres activités de ces journées dans la Ville éternelle, à donner des raisons et des outils pour mieux les vivre, en redécouvrant leur force et leur valeur.

À propos du thème proposé cette année à la réflexion des jeunes, le porte-parole d'UNIV 2022, l'Autrichien Clemens Schörghuber, explique : "Ces deux dernières années, le monde a radicalement changé. Des salles de classe bondées, des concerts et des événements réunissant des milliers de personnes, des réunions de famille, nous sommes passés à la "distanciation" : nous avons commencé à nous éloigner les uns des autres afin de protéger ce qui était le plus touché à l'époque : notre santé. Nous avons

commencé à communiquer par les canaux numériques et à essayer de nous adapter au mieux à cette soi-disant nouvelle normalité".

Le temps a passé, poursuit-il, et peu à peu cette séparation nous a fait prendre conscience que quelque chose n'allait pas, que nous voulions pouvoir embrasser nos familles, passer du temps avec nos amis face à face, nous promener ou même venir à Rome pour participer à l'UNIV.

Nous avons naturellement commencé à avoir besoin de nos relations humaines telles qu'elles étaient auparavant. Mais il est important de noter que le fait de ressentir leur absence nous a amenés à nous poser des questions :

Pourquoi ai-je besoin de relations humaines ? Comment les relations humaines influencent-elles notre bonheur et celui des autres ? Comment contribuent-elles à notre santé globale ?

L'Univ 2022 prévoit des événements culturels dans différents lieux de Rome : conférences, colloques, expositions, tables rondes avec des intervenants tels que le psychiatre espagnol Enrique Rojas ; Susan Hanssen, professeur et chef du département d'histoire de l'université de Dallas ; Christina Crook, communicatrice et journaliste canadienne, auteur de deux livres intitulés *The Joy of Missing Out : Finding Balance in a Wired World* et *Good Burdens*, et Adeline Khouri, ingénieur civil et directrice exécutive du Virtuous Leadership Institute de Beyrouth.

Les rencontres UNIV sont nées en 1968 sous l'inspiration et l'impulsion de saint Josémaria Escriva, fondateur de l'Opus Dei. Au cours de ces 54 années, plus de 100 000 étudiants ont participé à la rencontre. Chaque année, les étudiants participent à l'audience du mercredi avec le Pape.

À cette occasion, l'audience du 13 avril sera particulièrement significative, compte tenu de l'appel pressant du pape François à la paix et de la situation dramatique de tant de nos contemporains en Ukraine et dans diverses régions d'Afrique.

La prélature de l'Opus Dei organise des activités de formation chrétienne pour accompagner le programme de la rencontre. C'est l'occasion de parcourir la Semaine Sainte dans un climat de prière plus intense, de connaître la ville de Rome, de participer à des visites guidées de musées, d'expositions d'art, ainsi qu'à des visites de lieux où l'on peut suivre les traces de l'histoire de l'Église depuis les premiers siècles.
